
総和地域交流センター パブリックコメントの実施結果と回答について

（１）計画案の名称 古河市総和地域交流センター建設について

（２）実施期間 令和5年6月19日（月）～7月10日（月）

（３）閲覧場所

・社会教育施設課（中央公民館）・ヤクルトはなももプラザ

・ふれあい公民館 ・いちょうプラザ

・さくら公民館 ・野本電設工業コスモスプラザ

・つつみ公民館 ・とねミドリ館

・古河断熱東公民館 ・ユーセンターKI防水

・古河断熱中田公民館 ・古河庁舎市民総合窓口室

・市ホームページ ・サークル館

（４）意見の提出状況 意見 19件

（５）ご意見及び回答 次項より一覧にて記載

〇対応区分

A：意見の内容が計画案に含まれているもの

B：意見を踏まえた修正・対応を検討するもの

C：意見または要望として承ったもの

（６）いただいたご意見につきましては、以下の場合等を除き、原則として原文のまま掲載しております。

・誤字、脱字等と思われるもの

・特定の製品や事業に関する参考URL等が記載されているもの

   なお、掲載順につきましては、受付の日付順としております。



番号 対応区分 ご意見・ご提案 回答

1 C

どこも老朽化していたので集約、建て替えはいい案だと思う。図書室は点々とあるのもい

いが県内の結城図書館みたいに大きく機能性のある図書館を市内に1つあっても良いと思

う。

 図書館建設のご要望として承ります。

 図書館機能を有する施設とするには、司書の配置など、諸条件を満たす必要

もありますので、総和地域交流センターは、図書室機能を有する施設として整

備を行い、その後、総合的に判断をしてまいります。

2

C

A/B

C

B

大きな図書館を一つ作って欲しい。そこに研修室を設ければよいのではないか。いろんな

人が一日居ても過ごしやすい施設がよい。

１，地域コミュニティの場所は市内にあるが、使用できるのは高齢者がほとんど。休日に

親子や子供達だけで行きやすい施設が欲しい。

２，せっかくぐるりん号を市内に走らせているので、学校も巡るようにし、放課後にその

新しく建設した図書館まで走らせ、学童をそこに集約させる。待っている間に読書の時間

ができ子育てにもよい。学校からバスに乗せればよいので、保護者も安心できる。学童に

行けない高学年の小学生も行くことができる。安い月謝で習い事など出来ればなお良い。

急に用が出来て一人で留守番などさせられない子供たちの一時預かりもできる。

３，高齢者のコミュニティと放課後の子供たちの繋がりがあれば、活性化に繋がるのでは

ないか。大人の目が行き届くし、家族以外の大人と接する機会があるそこの施設に行け

ば、誰かに会えると思えるくらいの場所を求めています。

今の学生達は遊ぶ場所も制限されているし、親も忙しいので居場所がない子が多すぎま

す。高齢者達も、通う場所があるということは、毎日の生活に活気が出ます。

図書館建設のご要望として承ります。

１ 総和地域交流センターは、交流サロン、児童図書コーナーなどを設け、

 親子、子供達だけでも来館していただける施設となるよう計画をしており

 ます。また、運営面においても、来館していただける施設となるよう、検

 討をしてまいります。

２ 図書館建設、公共交通に関するご要望として承ります。

３ 世代間の交流を図ることは、少子高齢化が進む中、非常に大切なもので

 あると考えています。

  人と人との交流が気軽に行える施設となるよう、運営面においても検討

 をしてまいります。

3 C

屋上には財政等々許される最大で太陽光パネルを設置する。財政に不安があり、行政では

設置出来ない場合は屋上を民間等々に貸出し、賃料や固定資産税を得ることが可能だろ

う。得た収入はこの施設の維持管理等々に充てる。

 太陽光パネルは、施設で消費する10％程度賄えるものを設置する計画として

おります。また、屋上の民間への貸出につきましては、事業者より提案された

際は検討してまいります。

4 C

総合的文化施設頓挫も含めて総和地区には図書館が有りません。２閉室から１新館へ。  図書館建設のご要望として承ります。

 図書館機能を有する施設とするには、司書の配置など、諸条件を満たす必要

もありますので、総和地域交流センターは、図書室機能を有する施設として整

備を行い、その後、総合的に判断をしてまいります。



番号 対応区分 ご意見・ご提案 回答

5 B

4つの施設代替えということなので 施設予約が困難になりそうです。

施設利用の時間の枠を今と同じに施設利用代金も今レベルで

私達は音楽室を利用してますが 同じように利用できる部屋が別にあれば助かります

〇 利用時間枠の見直しなどを行い、利用、予約しやすい施設となるよう検

 討してまいります。

〇 施設利用料につきましては、現状は未定であり、検討してまいります。

〇 音楽スタジオ以外の居室も様々な活動に対応するため、遮音性の機能を

 持たせるなど多目的に利用できるよう計画しております。しかし、音楽ス

 タジオと同様の防音設備とは異なるため、活動内容によっては利用を控え

 ていただく場合もございます。。

御市(古河市)は、従来の市町村合併もあり、旧・古河市、旧・総和町、旧・三和町にまた

がる、巨大都市であります。立地面積、人口ともに増加の一途をたどっております。その

ような状況の中で、旧・総和町に立地する＝「総和地域交流センター」の建設は、地域住

民とっても、近隣の住民においても、交流の場、趣味・趣向の場、サークル活動の場、勉

強・学びの場、などの、多種多様な生活場面・生活スタイルの確立・実現において、欠か

すことのできない、とても重要な役割と機能を有する施設であると考えます。そこで、

「総和地域交流センター」におかれましては、このような多種多様・様々な人々のニーズ

(要求・要望)を満たすべく、色々な機能・用途を有する施設となって頂きたい。と存じま

す。その為にも、多種多様・様々な年代・世代に応じた施設としての在り方・有り様と、

利用者の目的・用途に応じた施設としての在り方・有り様を目指して頂きたい。と願って

おります。具体的には、

①学生や資格・免許取得を目指す人達のため、又は、生涯学習として、読書や勉強・勉学

に励む人達のための、｢学習室・図書室の整備・拡充（蔵書・貸し出し等)を充実させて頂

きたく、思います。

②地域のための「趣味・趣向・サークル活動の場」として、いくつか・複数の団体・サー

クルが利用できる「会議室・共有スペース」の設置を希望致します。

③地域の住民・近隣の住民が、楽しめる憩いの場としての「コンサートホール」｢音楽・

演劇・舞台の施設」の建設・運営を希望いたします。国内・外の有名な芸能人はもとよ

り、地元で活躍するアーティスト・俳優・女優・歌手なども、積極的に、この施設を利用

して、普段の活動・活躍の場としての、発表機会を提供するべき、施設となって頂きた

い。と思います。

④「美術・絵画・彫刻・書道などの文化・芸術の発表の場」としての、「美術館・博物

館」としての機能・用途も希望いたします。

このような多種多様・様々な人々における、多種多様・様々な用途・ニーズ・要望を満た

すべく、｢多様性に配慮した、地域の住民のための、総和地域交流センター」の建設を、

大いに、期待しております。

6 A/C

① 図書室・自習室を整備いたします。

  なお、図書室は部屋として設けず、館全体に図書の配架を行う計画とし

 ております。

② 会議室は、様々な活動に対応するため、遮音性の機能を持たせるなど多

 目的に利用できるよう計画しております。また、交流サロンを配置し、多

 世代間の交流が図れるよう計画しております。

③ 多目的スタジオ（大）において、｢音楽・演劇・舞台」が行えるよう計画

 しております。

  ご意見にある本格的な｢音楽・演劇・舞台」については、他課で業務を進

 めております（仮称）古河市公会堂基本構想・基本計画の中で検討してま

 いります。

④ 施設で活動する団体の作品展示につきましては、創作室前にスペースを

 設ける計画しております。連盟などの団体が主催する「美術・絵画・彫

 刻・書道などの文化・芸術の発表の場」につきましては、主催者に居室を

 貸し出しすることで対応いたします。



番号 対応区分 ご意見・ご提案 回答

7 C

私は、障がい児施設で勤務して折ります。

困ったことに、古河市には雨の日に、児童が活動できる児童館や屋内遊具施設がなく、境

町 板倉町 久喜市(旧栗橋町) 幸手市などにいかなくてはなりません。

是非、施設を作って頂きたくお願いいたします

 児童館及び屋内遊具施設の要望として承ります。

 総和地域交流センターには、屋内に児童書コーナー（キッズルーム併用）を

設け、児童が活動できる空間を整備してまいります。

名称は：「Hot（ホッと）センター」はどうでしょうか？その施設に行けばなんかホッと

し、Hotな気持ちになる、ということでわかりやすい名称を考えました。

Naming Rights企業を募り、法定点検関連・修繕メンテ関連・施設管理関連などの企業

数社を募り、民間企業の英知を結集したCSRを理解している企業による市民への

Hospitalityが実践できることを期待します。

まずは古河市民がFirst Priorityで道の駅のSmall Version的な地産地消の野菜などを販売

し、例えば、年間1万以上買い物すれば、古河市民には身分が証明できるものを提供し、

500円の商品券を進呈し、その商品券は換金不可とし、古河市で買い物をすることで、地

域密着意識を古河市民に気づかせ、それがSDGｓに繋がるという高い意識を持ってもらう

ことで、全員参加型社会が出来上がり、意識の高い若者を古河に転入させることにも寄与

するかと思います。

ただ施設を完成させるのでなく、いかに持続可能なものにするか、市民にも常に考えても

らうことで、無責任意識が減り、いいコミュニティが形成されると思います。

同時に施設管理運営維持にもこれだけの金がかかっている、ということを古河市民に可視

化できるようにし、古河市民も「あって当たり前」という考えから常に考えさせること

で、生き甲斐を感じられる古河になると思います。

ユニバーサルデザイン、心と体のバリアフリーも考慮しての施設作りが大切であると思わ

れ、誰もが持続可能な利用をしたいというMotivationを上げることで、心理的安全を高

め、古河市の魅力度アップにもつながるのではないでしょうか？

8 B/C

 施設名称及びネーミングライツ、運営に係るご提案として承り、検討してま

いります。



番号 対応区分 ご意見・ご提案 回答

10 A

  シルバーリハビリ体操指導士として、中央公民館で体操教室を週２回開催し、20数名の

方が参加し、大ホールと和室３部屋を使用しているが、人数が増える傾向に有り、30名が

使用できるスペースを確保していただきたい。

 ４施設を統合したとの事ですが、現在と新施設のスペース比較と稼働率との比較を説明

願い、新施設案の根拠を説明してください。図の平面図とイメージ図が方向が逆で非常に

みずらい。

 居室数につきましては、４施設の利用団体の活動ジャンルや活動頻度、利用

人数、居室の稼働率を基に、必要な数を算出しております。

 また、居室は間仕切りや遮音性の機能を持たせるなどの工夫を施し、多目的

に利用できるよう計画しております。

 １階の研修室、２階の多目的スタジオ（小）につきましては、２部屋利用で

最大30人の利用を想定しております。

 総和地区の老朽化した公民館等施設4館の代替施設として、「総和地域交流センター」

を新設するとのことだが、古河市では来年3月末に古河と総和地区の老人福祉センター(温

浴施設等)を、老朽化等を理由に全廃するとのことです。

 多くの市民の廃止反対署名や、複数回にわたる議会への存続請願をも押し切り、市民の

健康増進と交流を目的とした高齢者福祉施設を廃止してしまうことは、高齢化社会の進展

にあって理解しがたく、まさに古河市政としての暴挙です。(近隣の市町をはじめ各自治体

には、幅広い年代での利用を想定したサウナや露天風呂もある大規模で立派な公的な温浴

施設がほとんどある。)

 茨城県の福祉部に確認したところ、古河市として代替施設を検討すべきであろうとの見

解でした。

 そこで、総和老人福祉センターの代替施設として、本「総和地域交流センター」内に温

浴施設の併設を検討いただきたい。もし、併設が困難な場合には、市⾧が説明会で答弁し

たように「ネーブルパーク」の既存温浴施設を高齢者を含めた一般利用者に開放していた

だきたい。(料金設定は、現老人福祉センターと同様に高齢者にあっては無料。)

 また、古河地域にあっては、市⾧答弁の通り「古河ゴルフリンクス」内の既存温浴施設

を同様料金設定で利用できるよう願いたい。

 さらに、「古河スポーツ交流センター」内のプール、温浴施設の利用にあっても、他の

近隣自治体施設と同様に、高齢者は割引または無料に願いたい。(高齢者割引無しは古河く

らい。)

 以上、市内2カ所の「老人福祉センター」全廃に伴い、新設する「総和地域交流セン

ター」内への温浴施設の併設、さらに、既存温浴施設等3個所を代替施設として利用でき

るよう料金設定を含め検討願いたい。

C9

 総和地域交流センターは、公民館等施設の代替施設として建設を行うため、

温浴施設の設置は行いません。

 温浴施設の代替施設につきましては、温浴設備を備えている施設を利用でき

るよう検討を進めてまいります。



番号 対応区分 ご意見・ご提案 回答

12 A
 図書室の位置は、本の日焼け防止の為（計画では西向き？）適宜、場所を検討しては。

（できれば北側など）

 図書室は設けず、館全体に図書の配架を行う計画としております。

 図書配架のメインは、建物１階の中央部分としております。

A

 居室数につきましては、４施設の利用団体の活動ジャンルや活動頻度、利用

人数、居室の稼働率を基に、必要な数を算出しております。

 また、居室は間仕切りや遮音性の機能を持たせるなどの工夫を施し、多目的

に利用できるよう計画しております。

 １階の和室につきましては、２部屋利用で最大15人程度の利用と想定してお

ります。

 １階の研修室１・２、２階の多目的スタジオ（小）につきましては、２部屋

利用で最大30人の利用を想定しております。

 先ずは、老朽化しました中央公民館の建替えを決定頂き感謝申し上げます。

 現在 私は、行政（高齢介護課）とタイアップ致しまして中央公民館にて高齢者向けの

体操教室「シルバーリハビリ体操」を定期的に開催し、その指導士を務めております。

 今回 四つの文化施設を閉鎖し、新たに統合して総和地域交流センターとして建設され

ると伺いました。 四つの施設はそれぞれ目的を持っており、利用者の年齢構成や活動内

容に差異がある事は重々承知しております。

 その様な状況ですので、最大公約数的な建物になる事は致し方ない事と存じます。

 上記を踏まえまして、誠に一方的な意見になるかとは存じますが、「シルバーリハビル

体操教室」を開催、運営するに側として、拝見致しました建物の配置等につきまして私見

を述べさせて頂きます。

現在 中央公民館では、毎回30名を超えます高齢者の方々が参加されて月に2回教室を開

催しております。 春から秋に掛けましては1階ホールを使用して運動を行っておりま

す。 冬場は寒さが厳しい関係から2階和室を利用して、床の上で行えます体操を実施し

ております。

 拝見致しました配置図を見ますと、1階の多目的スタジオ（大）は運動を行いますのに

十分なスペースがあると思います。

反面 新しい施設の概要図では、和室の様な部屋は見受けられません。 敢えて使用でき

ますとすれば、多目的スタジオ（小）2かと存じますが、スペース的には狭く30名超の高

齢者が運動できるとは考えられません。

四つの施設を統合する事での色々な制約がある中で、検討されました結果かとは存じます

が上記の内容を含めまして再検討頂けましたら幸いかと存じます。

 以上 宜しくお願い致します。

11



番号 対応区分 ご意見・ご提案 回答

13 C

 ４施設が廃止する事でいつも利用している所がなくなることでとても残念に思っていま

す。

 市民の皆さまの貴重な財産である公共施設を、次代の市民に健全な状態で継

承するとともに、効率的かつ効果的に利活用し市民サービスの維持向上を図る

ため、４館を集約し「総和地域交流センター」を整備することといたしまし

た。

 多世代で交流が図れるよう、交流サロンや図書を館全体に配架することを計

画しております。また、気軽に利用していただける施設となるよう、運営面に

おいても検討をしてまいります。

14 A

 4ヶ所の施設がなくなるので、利用者が不便であり、年寄りが家にこもってしまう感が

あります。利用しやすく部屋を増やしてほしいです。

 居室数につきましては、４施設の利用団体の活動ジャンルや活動頻度、利用

人数、居室の稼働率を基に、必要な数を算出しております。

 また、居室は間仕切りや遮音性の機能を持たせるなどの工夫を施し、多目的

に利用できるよう計画しております。。

 そのほか、多世代で交流が図れるよう、交流サロンや図書を館全体に配架す

ることを計画しております。

15 A

 4ヶ所の施設がなくなるのに、総和地域交流センターの利用する人が増えると思うのに

部屋数が少ない様に思います。部屋数を増やしてください。

 居室数につきましては、４施設の利用団体の活動ジャンルや活動頻度、利用

人数、居室の稼働率を基に、必要な数を算出しております。

 また、居室は間仕切りや遮音性の機能を持たせるなどの工夫を施し、多目的

に利用できるよう計画しております。

 そのほか、利用時間枠の見直しなどを行い、利用、予約しやすい施設となる

よう検討してまいります。

16 A

 4施設を廃止する為この利用者が皆使える部屋数を増やして欲しいです。  居室数につきましては、４施設の利用団体の活動ジャンルや活動頻度、利用

人数、居室の稼働率を基に、必要な数を算出しております。

 また、居室は間仕切りや遮音性の機能を持たせるなどの工夫を施し、多目的

に利用できるよう計画しております。

 そのほか、利用時間枠の見直しなどを行い、利用、予約しやすい施設となる

よう検討してまいります。
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17 A

 建物が新しくなる事は良いことですが、部屋数が減る事がこまってしまいますね！もう

少し、利用者の身になってほしいです。何もできなくなってしますそう・・・。
 居室数につきましては、４施設の利用団体の活動ジャンルや活動頻度、利用

人数、居室の稼働率を基に、必要な数を算出しております。

 また、居室は間仕切りや遮音性の機能を持たせるなどの工夫を施し、多目的

に利用できるよう計画しております。

 そのほか、利用時間枠の見直しなどを行い、利用、予約しやすい施設となる

よう検討してまいります。なお、本施設整備に市民の皆さまの意見を反映する

ため、パブリックコメントだけではなく、市内６施設でのパネル展・意見ヒア

リング、市民・学生とのワークショップ、市民説明会などを実施いたしまし

た。

18 A/B

 現在、活動しているグループが沢山あると思いますが、継続して活動していける様な対

策をしてほしいと思います、

 居室数につきましては、４施設の利用団体の活動ジャンルや活動頻度、利用

人数、居室の稼働率を基に、必要な数を算出しております。

 また、居室は間仕切りや遮音性の機能を持たせるなどの工夫を施し、多目的

に利用できるよう計画しております。

 そのほか、利用時間枠の見直しなどを行い、利用、予約しやすい施設となる

よう検討してまいります。

19 A/B

 ４施設の廃止に共しない。今まで活動していたグループが交流センターで全て対応でき

るのか・・・疑問が多い。町民としては、対応できるだけの交流センターを求める（部屋

数では、充分確保できるのか）

 居室数につきましては、４施設の利用団体の活動ジャンルや活動頻度、利用

人数、居室の稼働率を基に、必要な数を算出しております。

 また、居室は間仕切りや遮音性の機能を持たせるなどの工夫を施し、多目的

に利用できるよう計画しております。

 そのほか、利用時間枠の見直しなどを行い、利用、予約しやすい施設となる

よう検討してまいります。

A 意見の内容が計画案に含まれているもの

B 意見を踏まえた修正・対応を検討するもの

C 意見または要望として承ったもの


